

DE LA LUCHA POR LA LIBERTAD A LA INTERVENCIÓN SOCIAL

# Así han cambiado las cosas en cooperación

MPDL, Movimiento por la Paz, el Desarme y la Libertad, es una de las ONGs más veteranas en Castilla la Mancha. Hoy está especializada en la atención a inmigrantes, realiza campañas de sensibilización social y desarrolla proyectos de cooperación en 14 países, pero comenzó siendo una plataforma en defensa de los derechos humanos y la libertad hace más de 26 años.

PILAR PALOP

**M**ovimiento por la Paz es un buen ejemplo de cómo ha evolucionado el mundo de la cooperación desde que vivimos en democracia. Y Teresa Laguia, la primera presidenta en Castilla la Mancha, aún hoy miembro de su junta directiva en la región, un buen ejemplo de persona comprometida con los demás.

Recuerda los primeros movimientos en defensa de los derechos humanos, de la libertad, de convertir España en un Estado de Derecho. Y los suburbios de Madrid atestados de chabolas donde cientos, miles de personas que habían llegado de los pueblos de Castilla la Mancha, de Extremadura y de Andalucía malvivían hacinados. "Te espantaba verlo. Las soluciones eran limitadas y limitadoras". MPDL surgió de aquellas necesidades sociales más próximas.

En España había entonces mucha desinformación sobre lo que ocurría fuera, sobre la situación en la que se vivía en otros países. Pocos tenían la suerte de viajar, de conocer o tener contacto con movimientos internacionales comprometidos con los derechos de los pueblos. Ella fue una excepción. "Cuando vas consiguiendo derechos para ti, para tu entorno más próximo, sientes la necesidad de luchar por conseguirlos para otros".

Teresa y su marido se plantaron en la Sudáfrica del apartheid. Trabajaron siete años como médicos con los ban-



Teresa Laguia y María Tante, esta semana en la delegación regional de MPDL, en Toledo. FOTOS: BARRI

túes. "Todo el mundo nos consideraba unos locos. Ahora hay muchos cooperantes españoles trabajando fuera. Hoy el país está preocupado y sorprendido de que a estos chicos les haya pasado esto en Mauritania (se refiere a los tres cooperantes de Acción Solidaria secuestrados el 29 de noviembre), no de que estuvieran allí repartiendo ayuda humanitaria".

Teresa Laguia cree que lo que más ha costado "es la concienciación de los ciudadanos, la respuesta social", pero aprecia cada vez mayor sensibilización y cree que es necesario seguir avanzando. "Hay poco voluntariado,

pero el que tenemos está muy comprometido. A la gente le queda poco tiempo libre y algunos lo dedican para formarse, aunque deben saber que la formación también la pueden adquirir colaborando con una ONG".

Organizaciones cada vez más profesionalizadas y estructuradas, más especializadas, más coordinadas entre sí para poner en marcha intervenciones más eficaces con las que afrontar los problemas y los retos de forma conjunta e integral. "El mundo de la cooperación debe ir hacia un desarrollo integral, a fortalecer estructuras políticas democráticas que cambien la socie-